
Niederschrift 
Nr. 4 

 
 

über die öffentliche Sitzung des Hauptverwaltungs-,  Finanz- und Personalausschuss 
am 14.04.2015 von 17:00 bis 18:19 Uhr 

 
Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des 
Gremiums fest. 

 
Vormerkung 

 
Bekanntgaben 
 
Sitzungssaal 
Der Vorsitzende erklärt, dass der Sitzungssaal, wie es zu sehen sei, saniert werde. 
 
 
Öffentliche Toiletten im Rathaus 
Die neuen öffentlichen Toiletten im Klosterhof seien fast fertig. Nach Fertigstellung werde der 
Stadtrat eine Ortsbesichtigung machen.  
 
 
Eishockey-Länderspiel 
Das Länderspiel am kommenden Donnerstag gegen Frankreich sei noch sehr schwach 
besucht. Er bittet die Stadträte hierbei zuzusehen. 
 
 
BBK Ausstellung  
Am Freitag findet die Ausstellungseröffnung der BBK Ausstellung im Museum der Stadt 
Füssen statt. Auch hier seien alle Stadträte herzlich eingeladen.  
 
 

Beschluss  
Nr. 19 

 
CHF - Fremdwährungskredit; 
Beratung und Beschlussfassung über weiteres Vorgehe n 
 
Sachverhalt: 
Stadtkämmerer Schuster hat eine Aufstellung über die Zinszahlungen bei dem 
Fremdwährungskredit an alle Mitglieder des Ausschusses verteilt. Zur damaligen Zeit gab es 
erhebliche Zinsvorteil gegenüber der DM, die sich bis zum letzten Jahr gehalten haben. Der 
Unterschied betrug bis zu 2 %. Er erläutert die Beträge im einzelnen.  
Stadtkämmerer Schuster berichtet über die fiktiven Zinssätze. Man habe vom 24.01.2008 – 
14.04.2015 habe man unter Berücksichtigung des Kursverlustes 3.635.000.- ist eine 
Gesamteinsparung nicht mehr vorhanden, d.h. wenn man heute zurückzahlen müßte, hätten 
wir einen Verlust gemacht von ca. 1,5 Mio. unter Berücksichtigung der Zinseinsparungen die 
man gehabt hatte, indem dass man in Schweizer Franken finanziert habe. Am Jahresende 
sind diese 12 Mio. Schweizer Franken 10,3 Mio € gewesen. Wenn man jetzt aus dem 
Darlehen aussteigen würde, was aus der Sicht des Stadtkämmerers nicht der richtige Weg 
wäre. Viele andere Gemeinden haben ebenfalls Kredite in Schweizer Franken, behandeln 
dies aber nichtöffentlich. Die Stadt mache es öffentlich, da es keine Geheimnisse gebe. Er 
möchte heute beschließen, was man mit dem Schweizer Franken mache. Habe man die 
Kursentwicklungen der letzten Jahre beobachtet, wisse man, dass der Kurs immer wieder 
nach oben und nach unten gegangen sei und sich dann irgendwann einmal stabilisiert habe.  



Beschluss: 
Nach weiterer kurzer Beratung beschließt der Ausschuss mit 11 : 1 Stimmen den Schweizer 
Franken weiterhin Vierteljährlich zu beobachten und gegebenenfalls entsprechend zu 
reagieren. Dem Ausschuss ist monatlich eine Information zu geben.  
 
Abstimmung : 
Ja-Stimmen  11 
Nein-Stimmen  0 
 
 

 
 

Beschluss  
Nr. 20 

 
Vollzug der Geschäftsordnung 
Genehmigung der Niederschrift vom 10.03.2015 
 
Sachverhalt: 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 10.03.2015. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 10.03.2015. 
 
Abstimmung : 
Ja-Stimmen  12 
Nein-Stimmen  0 
 
 
 
 
 
 
Iacob 
Erster Bürgermeister 

Rist 
Protokollführer 

 
 


